

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Pada penelitian ini menelaah tentang Jenis dan Fungsi Implikatur yang terdapat pada acara tvOne News Catatan Demokrasi dengan topik “Masih Ada Tanda Tanya Kasus Jessica dan Kopi Sianida” yang berdurasi selama 1 Jam 9 Menit 56 Detik dan didownload melalui laman YouTube. Penelitian ini menggunakan Teori Grice (1975) untuk Jenis Implikatur, dan Teori Searle (1979) untuk Fungsi Implikatur. Ditemukan sebanyak 70 data dalam penelitian ini dengan rincian Jenis Implikatur Nonkonvensional atau percakapan sebanyak 24 data, Implikatur Konvensional sebanyak 11 data. Kemudian, Fungsi Implikatur Representatif (pernyataan suatu fakta, penegasan, penyampaian informasi) sebanyak 7 data, Implikatur Ekspresif (menyindir, menilai, mengucapkan bela sungkawa) 11 data, Implikatur Direktif (perintah, permintaan, memberi nasihat) 4 data, Implikatur Komisif (penolakan, ancaman, sumpah, pengandaian) 9 data, dan Implikatur Deklaratif (memutuskan) 4 data. Sedangkan data dari penelitian berupa tuturan-tuturan pembawa acara, mahasiswa, masyarakat dan saksi ahli yang dicurigai mengandung implikatur percakapan.

Selain itu, Penelitian ini juga berguna bagi pembelajaran bahasa Indonesia di SMA Kelas X sebagai modul ajar teks negosiasi untuk membantu siswa SMA mencapai Kompetensi Dasar (KD) 3.11, yaitu menganalisis isi, struktur, dan kebahasaan teks negosiasi, dengan penekanan khusus pada implikatur. Modul ajar dapat menjelaskan konsep implikatur dalam konteks negosiasi, yaitu makna tersirat yang disampaikan di luar makna eksplisit kata-kata. Implikatur dalam negosiasi dapat membantu penutur menyampaikan maksud dan tujuannya secara lebih halus dan diplomatis, serta menghindari konflik atau kesalahpahaman.

B. Implikasi

Penelitian ini mempunyai implikasi pada bidang pengajaran terutama pembelajaran bahasa Indonesia dalam materi “Teks Negosiasi” di kelas X tingkat SMA. Implikasi yang dibuat oleh penulis ialah dalam format modul

ajar yang sesuai menurut KD 3.11 mengenai teks negosiasi. Dengan Indikator Pencapaian Kompetensi (IPK) siswa mampu menganalisis sebuah teks negosiasi dengan memperhatikan implikturnya.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan, penelitian ini masih jauh dari kata sempurna, oleh sebab itu penulis menemukan beberapa saran yang dapat dipergunakan oleh peneliti selanjutnya terutama dalam penelitian sejenis.

1. Penelitian ini meneliti implikatur percakapan dalam dialog interaktif Catatan Demokrasi “Masih Ada Tanda Tanya Kasus Jessica dan Kopi Sianida” serta pemanfaatannya terhadap pembelajaran Bahasa Indonesia di tingkat SMA. Oleh karena itu, peneliti lain yang sejenis dapat menganalisis dua dialog interaktif dalam stasiun televisi yang berbeda agar ada perbandingan penggunaan implikatur percakapan serta pemanfaatannya dalam pembelajaran Bahasa Indonesia.
2. Penelitian ini hanya membahas mengenai implikatur percakapan. Diharapkan peneliti lain yang tertarik untuk meneliti, masih ada aspek yang merupakan ruang lingkup pragmatik yang menarik, seperti deiksis atau pranggapan yang terdapat pada berita politik juga menarik dan bermanfaat bagi pembaca.